

全国護國神社の宮司らが昨年の終戦五十周年臨時大祭に、天皇陛下より幣帛料を賜つた御礼言上のため謁見したとの本紙記事に触発されて書くのだが—。さて昨年平成七年は大東亜戦争終戦年にあたり、かねてより村山首相らが意圖してゐた国会謝罪決議は終戦五十周年国民委員会による全国五百六万余の反対署名により、衆議院は辛うじて可決したもの。参議院はこれを承認するといふ惨状に終つた。

しかしながら八月十五日終戦五十周年の当日、村山首相は職権によってわが国は過去の一時期に国策を誤り、植民地支配と侵略によつてアジア諸国人々に、多大の損害と苦痛を与へたことを反省し、心からお詫びをする(要否)との談話を発表し、米、中、英、諸国に親書を送り、国連加盟百八十五カ国にこれをお配布した。加へて首相および上井衆議院議長は八月下旬、相前後して東南ア諸国と中国を謝罪のため歴訪した。

これより先五月、終戦五十周年国民委員会は日本武道館で、「追憶、感謝、友好」アーチ柱を祀る靖國神社の例大祭にあたり、天皇・

ジア共生の祭典の「一万人集会を挙行し、出席した東南ア十三ヵ国の要人が、こもごも彼の大戦が東洋の植民地解放に果たした役割を評価し、「アジア共生・東京宣言」を探討した。だが、以上一年を回顧し、筆者は日本敗戦後遺症の末期的深刻さを痛感させられた。

現状に目を閉ぢて敢へて本質的理想的論議にはあつたが、これが見送るといふ惨状に終つた。

終戦50年後の戦没者慰靈

平成5年5月15日

沖・中両宮春季大祭

遙か沖合いの沖津宮へ敬虔なる祈り

大島の山並の新緑が目に鮮かな五月一・二の両日、沖津宮・中津宮両宮の春季大祭が斎行された。

中津宮大祭は、例年旧暦

三月三十日沖・中両宮奉賛会並に敬神婦人部の奉仕により、四

午後五時、中津宮境内に於て地主祭を斎行、大祭が悉く行われる事を祈った。

午後八時、沖津宮両拜所と中津宮同時に宵宮祭が斎行された。

大祭翌日の「日」絶好の祭典日和に恵まれ、先ず午前八時三十分、宮崎地区に鎮座する啟島神社に於て、春祭りを斎行、海上安全、漁業繁榮が祈念された。

午前九時、沖津宮両拜所に於て、沖津宮春季大祭を斎行。沖津宮は大島の北西約五十キロ先の玄界灘海上に浮かぶ沖ノ島に鎮座しているお社で、古来より祭祀のための参向、参拝が容易に出来なかつた為、沖津宮遙拝所が設けられた。当日は、生憎春養の為沖ノ島を遙か沖合いの沖津宮へ敬虔

に生きているものであると深く感じました。「眞理の日本人とは」と問い合わせれば、それは神道の精神を理解・実践している日本人の中に生きているものであつた。私は、自分の人生の中のどこかで日本人の大切なものを置き忘れてしまってい

た様に思いました。しかし、この四泊五日の研修で再び見つけることが出来ました。四十五日間の研修の最後を宗像で締めくくるというのは、自ら振り返り、心を鎮めるのにとても有意義でありました。

宗像大社の皆様の誠意あふるご指導に深く感謝致しました。

本当に短い期間でしたが式作法の行方やその意味を知つたことは、日本人としての宗像研修は忘れがたい経験でした。四泊五日という

時間が、これからの人生の中でも多く發揮される事間違いなしです。

最後に、宗像大社の神職の皆様方に心あたたまるご指導を賜りましたことを深く御礼申し上げます。

遠足の為乗組

九州燃料株代表取締役

社長有馬健二郎氏他関連会社二十五名参拝

長横山和明氏来社

日の里中学校六五〇名

光佐三店主に感謝の念を感じております。

次回も開催されると引き続き行います。

この研修を受講されたこ

とに對し心から喜びを感じております。

この研修を受講されたこ

</

